

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAAATMADJA
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Uitg. BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkery ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.
Langganan f 1.— seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

Volksraad

Pemerintah dan pers Boemipoetera

Wakil Pemerintah oeroesan oemoem, t. Mr. Hartvelt, ada mene rangkan hal itoe dalam Pamanda ngan Oemoem dalam Volksraad, antaranja demikian:

Toean Thamrin tidak oesah me rassa keatir, karena perhatian Pe merintah tidak berkoerang tentang berbagai bagai perkara jang me ngenai pers Boemipoetera, baik ten tang oeroesan pemberitaan, oeroesan perangko, maepoen tentang oeroe san advertentie dan badan badan Pemerintah jang ada bereroesan dengan hal itoe teroes djoega me mikirkan djalan djalan jang sekira nja dapat memboeang alangan ala ngan jang choesoos.

Tentang dapat tidaknja ongkos mengirim soerat kabar harian di toeroenkan lagi—perkara itoe soe dah tentoe boekan oentoek pers Boemipoetera atau pers Melajoe Tionghoa sadja penting, seperti jg dikatakan oleh toean Kan—beloem selang lama ini saedah dipertim bangkan lagi.

Tetapi maksoed hendak moneo roenkan ongkos perangko soerat kabar harian itoe sampai sekarang tidak dapat dilakoekan, karena ka lau dilakoekan seperti jg dikehenda ki oleh sk, sangat besar akibatnja dalam oeroesan oeng dan akan ter paksi poela mengoebah tarip lain lain: Pemerintah soeka menjoe roeh priksa andjoeran jang soedah dikemoekakan oleh toean Thamrin itoe dapat tidak dilakoekan tetapi Pemerintah keatir kalau kalau andjoeran itoe tidak djoega dapat di djalankaan berhoebong dengan oeroesan oeng.

Pemerintah merasa girang kare na moneoerot pendapat anggota jang terhormat itoepon tindakan jang soedah didjalankan oleh Pe merintah tentang oeroesan adver

tentie Goebornemen ada djoega ba ik hasilja. Pemerintah soedah ma loem lebih dehoeloe tentang apa jang soedah djadi boeah tjelaan toean Thamrin, tentang pemerin tah setempat setempat setengahja tidak moneoerot petoendjoek jang tertera dalam soerat edaran terse boet; Pemerintah memang tahoe djoega akan beberapa perkara jang soedah kedjadian, tentang kaboe paten atau pemerintah setempat lain ada jang memoeat advertentie dalam pers Europah, dengan tidak mengingat s. k. Boemipoetera atau s. k. Melajoe—Tionghoa jang sebe naanja patoet mendapat advertentie.

Memberi perintah kepada peme rintah setempat itoe tidak baik, karena tidak sesoesi dengan kedoe doekan pemerintah setempat itoe sebagai pemerintah setempat jang merdeka, apa lagi perintah jang tidak boleh tidak mesti ditoeoerot, sebagai jang diandjoesakan oleh anggota jang terhormat itoe, pasti tidak sesoesi dengan kedoesoekan pemerintah setempat itoe.

Apa apa jang dikatakan oleh toean toean Thamrin den De Vil leneuve tentang advertentie parti culer dalam pers Boemipoetera, kebanjakannya tidak ada sangkoet paotnja dengan pemerintah, teta pi sementara itoe Pemerintah ada djoega menaroes perhatian akan pertoebaran fikiran itoe. Tetapi ee roesan itoe teroetama oeroesan ad verteerder dan directeur s k toean Thamrin ada menjatakan pikiran nja, katanja barangkali badan ba dan Pemerintah dapat djoega me ngadja peroesahan particulier oentoek memoeat advertentie dalam pers Boemipoetera, tjita tjita toean Thamrin itoe tidak banjak menia boelkan harapan dalam hati peme rintah. Tetapi djanganlah disang ka, bahwa Pemerintah tidak ada mentjari djalan jang dapat lambat laoeu membantoe pers itoe dalam oeroesan tereseboet, Sangkaan jang demikian tidak benar, hal itoe ma sih menjadi boeah peroesoingan.

Pemerintah tidak mempoenjai ni at hendak melepaskan Balai Poes

taka dari kewadjaban mengoeroes advertentie Goebornemen oentoek dimoeat dalam s.k. seperti jang soe dah diminta dalam verslag afdee ling tentang pasal V rantjangan belandja negeri, karena atoeran jg sekarang ini oemoemja memoesa kan. Oentoek kepentingannya sen diri, pers hendaklah ingat, djangan terlaloe banjak pertolongan dari Pe merintah dalam oeroesan adverten tie particulier dan baik, kalau pers mempoenjai pendirian, bahwa ad vertentie itoe mesti diperolehnja atas oesaha sendiri, dengan djalan mengoeroes s.k. nja baik baik, de ngan menambah oplaag, dengan dja lau memegang pendirian saudagar jang sadjati. dan dengan tidak poe toes beroesaha.

Phabaran

Korban heerendienst

Berita diatas soedah mengeri kau, sekarang ada lagi jang lebih hebat, ialah bahwa baroe baroe ini beberapa rajat bangsa kita te lah djhoekoem hechtenis 3 hari poela, karena tidak dapat meme noehi borongan heerendienst. Doe doeknja perkara adalah sebagai berikoet:

Orang orang kampoeng Leok haroes menjalakan perintah, me ngangkat batoe kelikir 2 meter koebik seoraag, jang djaeahnja tidak koerang dari 8 KM dalam tempo 6 hari.

Karena perdjanaan sangat dja oeh, dan airnja soengai terlaloe besar, lagi dalam, maka djika tidak tertolong oleh kawan kawanja, pada tanggal 10 Juli baroe baroe ini ada seorang bernama Pisi jang hampir mati tenggelam.

Dan pada tanggalja 18 Juli, oleh Landschapsrechter telah di djatoehkan hoekoeman seperti ter seboet diatas kepada Toean 2 Abdul karim, Samadi Oedi, Tala Tanarin, Oemar Tanain, Oeoe, Haboer, Ladja, Siloe Talakar, Atoebari, Sasintang dan Baha Sapat.

Pada tanggal 29 Juni Voorloo pig bewijs PSII telah ditahan dan diambil poela oleh Toean Djogoe goe Soewawa.

Selanjutnja diberitakan poela bahwa pada tanggal 26 Juni Toe an Commandant Veldpolitie dan Kepala kampoeng membongkar roemahnja Penga, sehingga hau tjoeer, dengan mempertakoet takosti rantai serta bedilnja, serta dengan gegahnja diikoeti perkataan perka taan: „Perkara nanti dibelakang“.

Pembatja dapat mengerti sendiri bahwa perlakuan kekedjaman se demikian itoe, nistjaja ta' dapat di adilkan oleh wet. (Berita PSII)

Parada di Djakarta

Pada hari lahirnja Sri Batoe tang gal 31 Agustus jang akan datang di Djakarta akan diadakan parade jang besar.

Dalam parada ini jang akan toe roet ambil bagian ialah semoea pasoeakan dari Weltevreden dan Mr Cosnelis dan detachment dari ma rine.

Z E Gouverneur Generaal akan meng inspectie ini pertoeandjoekan pasoeakan dihaatarkan oleh Leger comandant dan Vloetvoogd.

Jang akan memimpin parade itoe ialah generaal majoor J. J. Pleeman.

Lebih landjoet moneoerot J. B. kini sedang diadakan persediaan persediaan boeat ini pertoeandjoekan.

Itoe employe

firma Gouw Boun Seng jg tjoeorang.

Selainnja itoe penggelapan oeng jang sedjoemlah f 10.000 riboe itoe Gouw An Sin djoega diadoe kan poela oleh employe firma itoe djoega bahwa Gouw An Sin itoe djoega tersangkoet dalam perkara penggelapan lainnja jang sedjoem blah f 504.— (KP.)

—0—

Barisan Pemoeda Gerindo

Postoesan postoesan Cong res I di Palembang.

Di Palembang bersama dengan Congres Gerindo II dilangoeskan djoega Congres I dari Barisan Pe moeda Gerindo.

Postoesan demikian:

Pemimpin barisan toean Wika na. Daerah Andalas Tengah ter masoek Daerah XIII.

Daftar oesaha:

- 1 Menanam dan memperdalam semangat kerajatan antara pemoe da.
- 2 Mengoesahakan loesanja lapa ngan pengadjaran dan pendidikan oentoek rajat
- 3 Mengoesahakan hapoesnja pe ngangoeran pemoeda.
- 4 Mengoesahakan tambahnja pen djagaan kesehatan.
- 5 Mengoesahakan pemakaian oe moem bahasa Indonesia diantara rajat teroetama didoesoen doesoen
- 6 Mengoesahakan oemoemnja sport diantara pemoeda, teroetama didoesoen doesoen.

Tjabang tjabang Barisan Pemoe da Gerindo diperkenankan toeroet dalam Perda.

—0—

13 Perempoean dan 10 laki laki di hoekoem

PSII Gorontalo mewartaka:

Karena ditoedoh melanggar panggilan toean Marsa Oleh Bone pantai sedang toean Soelaiman Sa boe seer PSII ditoedoh melawan panggilan dan membraukan koem perempoean maka pada tanggal 20 Juli oleh Districtsgerecht Soewawa telah dipostoeskan perkara itoe ja ni:

13 perempoean dihoekoem masing 1 hari atau denda f 1.— Soelaiman Taboe 1 boelan atau denda f 30.— dan 10 laki laki dihoekoem 5 hari atau denda f 5.—

Anehnja, waktos diadakan peme riksaan, seorangpen ta' boleh toe roet menjaksikannya, demikian poela wakil Pers, sekalipun ia memeg ang Perskaart.

Bagi orang orang jang diperiksa poen ta' diberi keleloesasan oentoek membela diri, atapoem menjatakan alasanja, ditjoekoepkan sadja de ngan djawaban „ja“ atau „tidak“ oleh Toean Djaksa.

Pertjalah kita, bahwa pemerik saan District gerecht jang sedemi kian itoe, nistjaja akan mendapat penjelidikan jang lebih landjoet oleh jang berwadjab.

—0—



Malam Minggoe

Pada malam Minggoe jang laloe sependjang djalan Pasarbaroeweg, Bragaweg dan Grote Postweg men djadi rame.

Boekan sebab malam Minggoe tanggal moeda sadja, tetapi karena pada paginja disiarkan kabar „Ora nje Huis“ mendapat seorang ang gota baroe.

Toekang bandrek di Grote Post weg dekat postkantor ampir tidak bisa djalan sebab „padet“ kebanja kan orang.

Tontonan disitoe tidak ada, jang ada tjoeama di Pendopo, Kereside nan dan di bioscoop bioscoop.

Tapi jang berdjedjel djedjel orang kebanjakan di djalan djalan itoe.

Orang orang itoe katanja akan melihat „menjalnja lampoe listrik“.

Tetapi kebanjakan orang orang jang pergi menonton itoe sebetoe nja kepingin ditonton pakaiannya dan tjakapnja dan maoe menonton jang nonton lagi.

Bangsa si mata krاندjang ten toe maoe lihat mode Bandoeng pa ling baroe.

Betoel apa engga?

Malemnja toeroen hoedjan.

Tentoe bedak dan stift stift me leleh, sebab air hoedjan, dan mode mode itoe tidak ada goenanja lagi.

Betoel apa engga?

Boeat toekang bandrek toeroen hoedjan jang merintik rintik itoe mengoentoekkan sebab orang orang sama membeli itoe bandrek dan si pembeli itoe bisa merasakan „hangatnja“ dan „manianja“, akan tetapi djoega „pedasnja“ jang men djadikan sehat.

Betoel apa engga?

Toekang bandrek

Toean soedah kirlm postwls sel pada Admins Ber Pri

„Pertanyaan dan pemeriksaan di tengah djalan“

PSII. Tobeani mewartaka

Tiga orang anggota PSII (M. S. Machmoed Iso Doel dan Sjafie'i) sepoelang dari koersoes Parij dan hendak menoesdjoe ke T. Timoor telah ditahan oleh Politie ditengah djalan (kp. Padang) Toboali dan matjam matjam pertanjaan kepada ketiga itoe telah dilakoekannja.

Setelah didjawab kadar perloenja maka diperiksa poela oleh Toe an Politie tereseboet „Tasch“ jang berisi pakaian dan boesoe serta beberapa tjabatan koersoes Parij.

Pertanjaan dan pemeriksaan di tengah djalan ini tentoe sadja me lambatkan perdjanaan ketiga orang tereseboet sehingga perdjanaan ke T. Timoor tarpaksa ditoenda pada paginja djam 4.30.

Sesoenggoehnja kita mengakoeti haq dan kewadjaban politie oentoek berboeat demikian, tapi tidaklah sepatoeitja djika tiap tiap per boeatan jang sedemikian itoe dila keekan di kantoornja atau dida tangi ke roemahnja, tapi tidak di „tengah djalan“.

—0—



INI POEDER ADA

MANDJOER SEKALI.

BOEKAN SADJA BOEAT...
SAKIT KEPALA TADI...
DJOEGA BOEAT ILANGIN
SEG ALA RASA SAKIT.

Obat Poeder tjap Matjan



BISA DAPET BELI DIANTERO TEMPAT.

Schuldbevrijding dan Cooperatie

Pidato Mr. Moeljadi dalam sidang Perdi Bandoeng.

II

Ini sebetulnya hanya soal-soal saja, ra oentok pindjam seang dengan perdjandjian, bahwa mengembalikan oeng tadi akan terjadi dengan penjerahan sawah boeat ditangani oleh toean oeng nanti doa tiga taheen atau lebih lama sehabisja terima oeng itoe.

Lamanja pemakaian tanah oleh toean oeng tahadi tergantong dari besar ketijulu oeng yang ditrimakan kepada pemindjam.

Dengan djalan yang demikian tahadi barang tentoe dan gampang kita mengerti, bahwa orang-orang tadi tah di seomoe hidoepnja ta' akan dapat memaknai tanah ja tahadi, oleh karena sehabisja oeng ang persewaan yang telah ditrima, tentoe mereka akan boetoh lagi pada oeng dan terpaksa oentok menjewakan poela tanahnya itoe boeat waktos sehabisja dipakai oleh toean toean oeng yang pertama dan demikianlah seterusnya. Hal yang demikian tahadi oleh karena oeng persewaan rendah tentoe memberatkan sekali kepada golongan tadi toean seomoe disana.

Ta' akan saja terangkan dengan pandjang lebar disini sebaranglah kesoesahan rajat tadi yang diderita dari akibatja soal nganggore tahadi.

Marilah kita sekarang menengok keadaan di kaboepaten Banteo. Maka terjatalah bahwa didalam daerah tersebut pengasilan rajat yang terbesar ialah terdjadi dari hasil pohon kelapa, teroetama yang beroepra copra. Maka terboektilah poela bahwa didalam pemoeogotau hasil dari pohon kelapa itoe djoga, pendoeoek disana tida dapat memoenjisi manfaat yang sebesar besarnja; terojatalah lagi bahwa hampir seomoe pohon kelapa telah tergadai poela kepada kaem pem beri credit.

Di desa Tjinangka sahaja ter njata bahwa di dalam taon 1945 maka 785 orang telah menggedakan pohonja dengan oeng f 189, 537.

Tentoe djika melihat djoemblah itoe kita membilangkan bahwa oeng yang ditrima oleh kaem tadi besar adanja. Akan tetapi di dalam hal pengadaian pohon-pohon kelapa atau pohon apa sahaja maka kita telah mengat-hoei sendiri bahwa sebeloemja oeng gadai dipoleangkan teroes meeroes h-silja pohon tahad akan menjjadi milik toean oeng adanja dan ialah yang akan me moengojnja.

Dan seotae pasal yang terpen ting didalam soal pengadaian ini ialah bahwa didalam oemoem nja maka oeng gadai tahadi tida diidinkan oentok dibayar dengan setjara mentjil, akan tetapi baroes dibayar dengan satoe kali contant.

Barang yang gampang digambar kan, bahwa hal yang demikian inilah yang menjjadi keberatan yang hebat sekali bagi yang memindjam oeng oentok dapat kembali po hon pohon kelapnja.

Toean toean dan Njonja njonja sekalian,

Keadaan diantara orang-orang penanam pohon djeroek di Garoet maka terjata tak lain adanja. Djoga disana telah diadakan peperik san dan djoga disana terboekt pengradaian pohon-pohon djeroek kepada bandar-bandar yang besar.

Dilain tempat lagi seandainja didaerah Pati terdapatlah djoga hal-hal pemberian credit kepada orang-orang tadi kapoek yang djoga memberatkan adanja. Rente yang tingginja hingga 800 pCt setaheen telah diketemoekan disana.

Seloeroeh tanah aer kita, di Mahasa terhadap pohon kelapa, demikian poela di Banjoewangi di

kaboepaten Kediri terhadap pada pohon kapoek, dikaboepaten Malang terhadap pada kebun kopi kopi golongan tadi, dimana mana maka terboektilah bahwa memang benar perkataan orang bahwa rajut kita seomoeomnja hidoepnja tergantong dari credit: memang kita seomoe bidoep atas credit.

Apakah yang dikerdjakan oleh Pemerintah didalam keadaan yang tjelaka tahadi. Kita kira 3 taheen yang laloe diadkanlah seotae on derdeel di Departement van Econo mische Zaken yang dinamai Schuld bevrijding (pembrantasan oentang). Pekerjaan bagian schuldbevrijding ini maka ialah mengoesahkan oentok melepaskan golongan tadi yang telah terikat didalam credit sebagai saja terangkan tahadi dari gengaman toean oeng, dan oentok memoelangkan poela pohon kelapa, pohon djeroek, pohon kapoek atau sawah sawahja kepada yang mempoenjai lagi.

Dienst schuldbevrijding dari Dep. Econ, Zaken tahadi didalam hal ini bekerdja bersama sama dengan Volksredietbank, Sedang seloeroeh pekerjaan tahadi ada didalam pe nilikan seotae commissie yang di namai Commissie voor de Schuld bevrijding dan yang terdiri dari Directeur Econ, Zaken, Directeur B B dan President dari Algemeo Volksrediesbank.

Sidang yang termoesis.

Telah barang yang terang poela didalam soal melepaskan golongan tadi dari gengaman toean oeng tahadi, bahwa yang maha soesah ialah boekan oentok meneboes ga daian gadaian tahadi, akan tetapi oentok agar seepaja orang-orang tadi yang telah dilepaskan dari per talisnja dengan kaem oeng ta hadi djangan poelang kembali dja toeh didalam seomoe poela.

Inilah pekerjaan yang terojata didalam praktikj teras seberat be ratnja, oleh karena memang kaem tadi kita sehabisja tertarik dari lobang pindjaman tahadi tidak lae dengan sigra ta' mempoenjai keboetohan apa apa lagi.

Dari itoe maka haroeslah dida kan seotae daja seepaja oentok dapat menjdaga mereka agar seepaja djangan lagi djatoeh didalam seomoe atau lain kata haroeslah oentok memoenjisi keboetohan golongan orang-orang tadi yang se baik baiknja.

Maka oleh Pemerintah daja oepa ja yang demikian tahadi akan da pat didjalankan dengan djalan coo peratie.

Kita nanti akan dapat kesempa tan oentok menerangkan bagaimana nakah djalan cooperatie tahadi ke djadiannya didalam praktikj.

Marilah kita sekarang menerang kan darimanakah oeng oeng yang gadaian yang sedemikian banjakraja tahadi terdjadi diseloeeroh tanah air kita.

Kita telah mengetahcei, bahwa Pemerintah Nederland beloe la ma ini telah memberi seotae wel vaartsbijdrage yang sebesar f 25 miljoen. Dari oeng tersebutlah maka diambil sebagian oentok mengadakan dienst Schuldbevrij ding di Dept. Econ, Zaken tahadi dan sebagian lain lagi oentok di stort dikantor Directie A V B di Betawi sebagai garantiefonds terha dap pada seomoe pindjam man pindjamja yang dikeloearkan oentok membrantas hoentang hoe tang tahadi.

Maka dengan adanja garantie fonds dari Pemerintah tahadi, ma ka commissie v.d. Schuldbevrijding tahadi dapat menetapkan bahwa reu te boeat pindjaman yang demikian tahadi hanya diharoeskan 6 pCt setaheen, sedang atoeran pembaja ran dapat diatoer memoeroet pe mengoentan hasil dari sawah atau masing-pohon-pohon yang diteboes tahadi.

Phabaran

Itoe Hoofddjaks Bindjai

Doeloe dalam ini soerat kabar ialah djotoelis tentang kabaran per kara seorang Hoofddjaks yang me lakoekau penggelapan di Bindjai. Itoe Hoofddjaks yang bernama Moh Soeratin telah didjatoehi hoe koeman 2 setengah taheen pendja ra oleh Raad van Justitie di Me dan.

Sekarang bisa dikabarkan lagi bahwa Officier van Justitie dan terdakwa seomoeanja teken revisie pada Hof Tinggi di Betawi.

Sekolah Tabib Tinggi

Telah loeloe examen Candidaat bagian kedoes toean R. Imam Soe djoedi.

Sekolah Hakim Tinggi

Telah loeloes oedjian doctoraal ketiga toean R A A Soehardi.

Pensioen Bond Boemipoetera

Pada hari Minggu pagi Pensi oenbank Soerakarta mengadakan rapat anggauta bertempat dige doeng Sonoharsono. Perhatian tjoe koep mempoesakan. Djam 8.30 rap tat diboea oleh toean Voorzitter toean R. Ng. Mangoenhadikoese mo dengan lebih doeloe menga toerkan banjak terima kasih pada hanlirin atas kedatangannja. Selan djoetnja pemitjaraan diteroeskan memoeroet agendapunter.

1. Saudara Tjokromartojo disi lahkan membataj notulen boelan yang laloe dengan tidak pakai ros bahan diterima oleh rapat.

2. Tentang verslag dari confe rentie di Mataram, diterangkan oleh R Ng Hadisebroto dengan djelas yang maksoednja bahwa itoe conferentie tidak ada boesaha sama sekali, karena keadaan.

3. Tentang sebrakan hoentang yang doeloe kala dilakoekan keloe ar A V B, moelai itoe boelan akan tidak dilakoekan lagi akan diker djakan perkoempolan sendiri, ka rena dipandang tidak taktis dan menjdaga kehoerमतannya kaem pensioenan.

4. Tentang gadijnja para Bes tur diterima oleh rapat dengan 100 pCt pro

Saudara Prodjoedjardjono mengasih pmandangan yang djitoe seka h, jg memoeroet pmandangan kata spr. terojata perkoempolan kita sekerdja moelai djam taheen 1908 sampai sekarang misih selaloe ada keketjwaan sadja, dan tidak se dikit yang sama djatoeh aia boe bar, karena penggelapan dan se bagijnja. Hal itoe tidak ada Pengoe roes kesalahannja, karena peker djaannja Pengoeroes yang soedah berat ditambah mereka haroes me mikoel keroegiaannja. Hal itoe oleh para anggauta tidak dipikirkan

Betoe itoe adalah seotae socia le instellingen atau werk, tetapi sociaal yang dengan menggaroek kantongnja sendiri dengan me ngoetjoerkan keringat itoe seotae keadaan yang tidak sepatantnja.

Maka ada selajaknja dan pada tempatnja bahwa pengoeroes itoe haroes dikasih tegemoetkoming jg, selaras.

5. Pengoeroes sekrang ditambah 2 crang lagi jolah sdr Tjokroami djojo dan R M Soedirdjo.

Karena tidak ada yang dibitjara kan lagi maka rapat ditoeoep pa da djam 1 siang dengan selamat.

Padjag dari Rijk Mangkoenegaran

Soedah lama menjjadi rentjana, bahwa tidak salah moelai pada ta hoen 1932 adanja padjag Kepala di Rijk Mangkoenegaran akan di linjapkan. Padjag itoe yang memi koelnja 1 jolah para Koeli Ken tjeng dan setengah kentjeng yang sama ada di desa desa. Padjag itoe tadinja bagi Koeli Kentjeng ada sebesar f 1,— dan setengah ken tjeng ada f 0,50, dan selandjoet oja dinaikkan seratoes procent men djadi f 2,— boeat koeli kentjeng dan f 1,— boeat koeli setengah kentjeng. Sebetulnja padjag itoe adalah gantinja heeren dienst, dan setelah heeren dienst disoewak ma ka padjag itoe diadkan, karena kas Negeri tidak tjoe koep djikalau tidak diadkan padjag kepala.

Sekarang padjag itoe ada diren tjonakan besoeok pada permoelan taheen 1940 akan dilinjapkan arti nja ditoeoerkan menjjadi f 2 boeat koeli kentjeng dan f 1, boeat koeli setengah kentjeng. Dengan adanja penoeoeran padjag itoe bagi Kawoelo M N yang ada di desa akan merasa merasakan sedi kit keringanan.

Bagi kas Negeri akan didaja oepajak seepaja djoemblah yang tidak sedikit dari soewaknja itoe padjag dapat memoeroep begrooting.

Sebaliknja bagi Rijk Soerakarta karena heeren dienst itoe dimana mana tempat soedah tidak ada, maka hal itoe akan dilinjapkan djoega, tetapi sebaliknja para ka woelo akan menderita beban yang sedikit berat dari adanja Padjag Kepala yang akan diadkan dengan berdjoeemlah seperti di Mangkoenegaran.

Congres P.P.B.B. yang ke tiga

Moelai pada tanggal 20 t/m 22 November 1939 Pensioenen Bond (PPB) akan mengadakan congress oja yang ketiga kalinja di Museum Sonobodojo di Mataram. Congress itoe akan diibkin yang sederhana sekali. Malahan Oepabare vergade ring dan receptie tidak diadkan. Adapoen agenda dari itoe congress seperti tersebut dibawah ini:

1. Pemboeksan oleh Bondsvoor-zitter.
2. Mengesahkan rapat besar PPB pada 26 October 1938.
3. Verantwoording verificatie commissie taheen 1938.
4. Begrooting taheen 1939-40
5. Huishoudelijk-Reglement di roendingkan lagi.
6. Tentang almarhoem Perasa kan Kita.
7. Congress voorstellen tentang Pensioen, wachtgeld enz.
8. Studiefonds dan Ondersteu ningsfonds.
10. Beleid H.B.P.P.B.
11. Pilihan anggauta H.B.P.P.B
12. Rondvraag.

Rijksbestuurder Soe rakarta verlof.

Moelai ini hari KRAA Djojone goro Rijksbestuurder dari Rijk Soe rakarta, ambil verlof boeat anem hari lamanja. Didalam verlofnja beliau dengan Raden Ajoenja ini pagi pergi ke Jacatra dengan naik eendaageche.

Tadi Malam

Kaloe sebaliknja pegimana?

Tadi malam seoesoedahnja si Ron da keloejoeran nonton pesta, poe lang ke roemah masi ada tempo, boeat batja koran yang soedah be berapa hari kaga diboea.

Jang paling menarik hati, kabar dalam A I D. yang bilang itoe 3 orang Belanda yang doeloe naek ke Goenoeng Selak sama satoe pangan ter Indonesiaer yang mati ditinggal ken dalam oentog beloe kar.

Sebab ada jang tanja di Volka-raad, wakil pemerintah kasi djawa ban, katanja itoe 3 orang Belanda kaga bisa ditarik kemoeka penga dilan, sebab tida berdosa.

Ande kata dipandang salah djoga, tjoe ma tida mase toeloeng orang yang perloe sama pertoeoeloggannja. Tapi ini terboekt tida ada alesan oja boeat menarik kemoeka penga dilan, katanja.

Boeat si Ronda poenja pikiran sih, ja, kaloe keteranggannja peme rintah soedah begitoe, apa boleh boeat, tida ada apa-apanja lagi.

Tjoe ma ada sedikit sadja jang masi njempil dalam hati sebeloem oja si Ronda tidoer.

Ande kata ada kadjadian yang sebaliknja, Belanda jang mati, si Inlander jang meninggalkan begi toe sadja. Nanti apa djadinja?

Tapi, si Ronda mendo'a, moega moega djangan ada lagi kadjadian watjem itoe. Amin!

SI RONDA

Toean soedah kirim postwis sel pada Admins Ber Pri

Kejakinan dibeli dengan njawa

Beloe lama ini didekat oderne ming Tobat Goenoeng ditepi dja lan Pagarelam Lshat (Palembang) telah terdjadi satoe pemboenohan yang hebat. Jang menjjadi korban ini pemboenohan ialah Mamoeet oleh karena batjokannja dari Tolip.

Memeroet keterangan P.S. asal moelanja pertempoeran ini ialah karena Mamoeet dan Tolip itoe sa toe sama lain berdendam hati.

Beberapa hari sebeloemnja ter djadi itoe pemboenohan Mamoeet dan Tolip itoe berselisih paham tentang seotae perkara yang ber tali dengan agama, jang satoe mengatakan tidak boleh jang satoe lagi mengatakan boleh. Karena masing masing itoe mempoenjai kejakinan yang pendiriannja ma sing masing itoe benar maka doea orang itoe hendak memoetoeskan itoe perkara dengan golok, tetapi waktos itoe oentog tidak terdjadi pergoeletan sebab ada jang telah memisah.

Tetapi pada hari pemboenohan itoe kerbaunja masoek dikoebang sawah Mamoeet, Mamoeet segera me ngedjar itoe binatang tetapi ia tiba tiba diserang dengan satoe ba tjokan dikoedoeknja oleh Tolip itoe, sehingga Mamoeet berloe moeran darah.

Tetapi meskipun Mamoeet itoe mendapat loeka yang besar diba gian kadoeknja ia hendak mem balas pada Tolip itoe dan kemoedi an Tolip jang setelah membatajok membikin langkah seriboe dikedjar oleh Mamoeet.

Achirnja Tolip itoe dapat sera ngan djoega dari Mamoeet tetapi tidak begitoe membahayakan nja wanja dan masih bisa meloloskan diri dari Mamoeet.

Achirnja politie jang diberi ta hoe mengoeroes ini perkara dan Mamoeet itoe kemoedian diangkoet keroemah sakit, jang tidak lama kwoedian teroes meninggal.

—o—

Regent Tjandjoer dapat titel „Adipati“

Sedjak hari Saptos jang baroe laloe maka Regent Tjandjoer itoe mempoenjai titel „Adipati“

—o—

TOKO „THIO“

Bantjeuj No. 15 Bandoeng

Selamanja sedia MEUBEL dan tempat tidoer roepa-roepa model. Dengan harga pantas moerah dan barang ditang-goeng bagoes.

Djoga terima pesenan dari roepa roepa model sekarang. Silahkan tjoba datang periksa tanggoeng menjenangkan.

Horvat
Thio Hin Nga



Persatoean zakwaarnemers Indonesia (Perzi)

Atas iniatiefnya toean Soera Saboer Soerapranata—Reno—T C Soera dan Soemarta, telah diadakan oentoe badan comite oentoe mendirikan persatoean zakwaarnemers, mengingat bahwa banjak z. w. dari segala bangsa, jang hidoepja selaloe mendjadi penghinaan orang.

Begitoealah kemarin hari Minggu bertempat digedong Mardi Hardjo comite tsb. telah membikin pertemoear dengan beberapa orang z. w. dan pers.

Jang datang banjak sekali soetoe boektu bahwa djoembelahnja Z W di Bandoeng tidak boleh di bilang sedikit.

Djam sembilan lebih toean Saboer memoeka itoe pertemoear, setelahnja mengadakan sedikit pemandangan, laloe t. I. Wangsawidjaja dipersilahkan oentoe menerangkan ezas dan toedjoennja Perzi (Persatoean Zaakwaarnemers Indonesia).

Toean Reno, menerangkan tegtang Sparfonds, sedangkan toean C Soera tentang keowangan.

Setelahnja mengadakan rantingan statuten dan HR kemoedian diadakan pilihan pengeroes ja'lah :

Voorzitter R. Saboer Soerijaprana.

Vice voorzitter t Pan Min Kit

Secretaris I t Reno.

II t C. Soera

Penningmeester t. Tjeng Djin Liong

Commissarissen t Toemenggoeng t. Tarore t Saim dan t Kosasih.

Sementara oentoe mendjadi Juridisch adviseur akan diminta Mr Gatot.

Voorloopig secretariaat, Groot Lengkong 99a.

Djam satoe siang rapat laloe di toetoeop dengan selamat,

—o—

Resta oranje di Bandoeng

Kabar tersier.

Hari Saptoe pagi kabar tersier diseloreh kota dan district, bahwa HKH Prinses Juliana soedah melahirkan poster.

Pada itoe hari djoega banjak koutor kantor jang mendadak di toetoeop, semoea sekolah diboearkan. Seloreh kota mendadak dja di ramai, banjak jang pelesir keling kota mengendarai auto. Banjak automobiel jang moeatannja lebih dari oekoeran, oleh karena itoe tidak sedikit auto's jang roesak di tengah djalan.

Taptoe

Malam Minggu disekeliling kota diadakan taptoe oleh Militair, beratoean bahkan beriboan orang jang mengiringkan taptoe itoe. Digedong Karesidenan diadakan serenade hanja boeat oendangan sadoeja.

Wajang golek di aloen-aloen

Di satoe openlucht panggoeng di aloen aloen tadinja akan dipertoe djoekau wajaug golek. Tapi oleh karena hoedjan, tidak djadi, kemoedian itoe wajaug golek dipindahkan ke Studio Vorl, dan disiarkan sadoeja dengan perantaraan radio.

Wajang golek di pendopo

Di pendopo Kaboepaten djoega, diadakan pertoe djoekau wajaug golek tapi dimoelakannja soedah terlaloe malam. Meski begitoe tidak kekoerangan penonton dan itoe poen disiarkan deogan perantaraan radio oleh Nirom.

Tjoema menontong jang menontong

Hari Minggu siang di aloen-aloen tidak ada pertoe djoekau apa apa, ketoesali orang jang mendjoel makanan dan obat-obatan, tapi penonton ada banjak sekali. Sebotoelnja hanja menontong jang menontong lagi lain tidak,

Hanja menontong lampoe

Banjak orang mengira, bahwa pada malam Senin akan ada keramaian apa-apa di aloen-aloen. Orang berkoerangan dari segala djoeroesat menoe djoekoe aloen-aloen, tapi tidak ada apa-apa.

Kebetoealan toeroen oedjan dengan mendadak, orang-orang banjak berlari kian kemari, kebanjakan toeroe berdiri didepan toko toko sepanjang djalan, tjoema boeat melihat perhiasan lampoe listrik jang memang soedah dipasang.

Najoeban di pendopo.

Melam Senin diadakan najoeban di pendopo Kaboepaten Bandoeng, oentoe siapa sadoeja jang soeka. Tapi karena oedjan penggemar najoeban jang datang tidak banjak.

Pesta siang di aloen-aloen

Kemarin poekoel 9 pagi di aloen-aloen dilangsungkan pesta oentoe rejat oemoem. Perhatian dari segala bangsa ada besar sekali, matjam matjam permainan anak-anak jang pake prijs, lari dalam karoeng, tarik tambang, main reboetan dan banjak lagi matjamnja. Liwat tengah hari baroe boebaran.

Pertandingan panah

Mistinja pada kemarin siang di aloen-aloen diadakan pertandingan main panah, tapi sajang karena toeroen hoedjan djadi saunget meugetjawan.

Bonte ochtend.

Kemarin pagi di Voetbalveld Sidolig diadakan bonte ochtend matjam matjam pertoe djoekau waktoe pagi, ada sport, dans dan sebagainya.

Sekar Pakoeran mengambil bagian pentja jang diatoer seperti gymnasiek barbareng oleh beberapa anak anak.

Penonton, toeroetama sekali bangsa Eropa banjak jang kagoem melihat matjam sport jang toelen keloeran Indonesia.

Tjoeng Wanara.

Oleh perhimpoean Sekar pakoeran dipertoe djoekau toeneel Tjoeng Wanara di pakarangan kaboeptean dalam satoe panggoeng jang sadoeja disediakan oentoe itoe.

Itoe pertoe djoekau bagoes sekali, penonton soenggoeh banjak malah banjak jang terpaksa berdiri begitoe lama ditempat oedjan.

Lampions optocht

Setengah 5 siang, lampions optocht dari desa desa soedah berangkat deri Tegallega menoe djoekoe ke lapang Jaarbeurs Lisans didjadi kan satoe deogan groep dari segala bangsa toeroe keliling kota.

Meski toeroe hoedjan di sepanjang djalan banjak sekali penonton jang menoe djoekoe di straat Pasar baroe dan Groot Postweg

Matjam matjam Tontonan.

Tadi malam dialoen aloen diadakan matjam matjam Tontonan oentoe rejat, seperti ogel Eon, Pentja Soenda, Pentja Bali, Ketoek Tioe, Longger, Doger, Lontang dan sebagainya, bahkan dari satoe satoe matjam itoe ada beberapa rombongan.

Sesoe dahnja laroe malam, baroe lah keramaian itoe boebaran.

—o—

Pokrol bamboe menggelapkan

Seorang pokrol bamboe AFPS, disini beloe lama ini oleh politierechter pikota ini djoega telah diberi hoekoeman 3 boelan penjara lantaran pemalsoean toelisan. S. itoe telah teken appel dan akhirnya hoekoeman tiga boelan penjara itoe dirobah oleh Hof Tinggi mendjadi enam boelan penjara.

Lebih djoeh ada dikabarkan bahwa hanja ini dipertimbangan dengan scenggoeh soenggoeh, boeat sing kirkan 8, dari ini negeri djika ia soedah mendjelaskan hoekoeman nja 8 itoe adalah seorang Djerman dan soedah mendapat hoekoeman lama lantaran melakoekan penggelapan (p n).

Lustrum Indonesia Moeda

Berhoebong dengan djoekoe oesannja 6 tjoen I. M. tjb. Bandoeng, mata beok pada hari Saptoe ddo, 12 Augustus 1939, digedong Kath. Soc. Bond, Kerklan 14 akan diadakan perajaan, moelai djem 7.30 malam, sedangkan program manja ada sebagai berikoet :

- 1 Pemboekaan
- 2 Indonesia bersatoe
- 3 Poelan Bali diwaktoe malam
- 4 Toneel „Njai Lenggang Kentjana“
- 5 Lotus v. Priangen (dengan la goe „Krontjong Indonesia Moeda“, dibantoe oleh Krontjong Orkest „Santjaki“
- 6 Toneel „Njai Lenggang Kentjana“.

Pauze :

- 1 Kesenian Djawa Dwipa
- 2 Toneel „Njai Lenggang Kentjana“
- 3 Keindahan poelan Pertja
- 4 Tereng boelan di kota Mesir
- 5 Tari dari poster radja Toetang Amen
- 6 Toneel Njai „Lenggang Kentjana“

Pertoe djoekau tersebut hanja oentoe orang orang jang mendapat soerat oeleman (oendangan) sadoeja.

—o—

Kalau maoe bebas dari belasting

Soedah sekian lamanja seorang hotelhouder di Pengalengan disangkakan melakoekan penjoeloedoepan belasting potong jang besar.

Beloe lama ini hotelhouder tersebut telah dipanggil dan sangkakan itoe memang benar. Hotelhouder itoe telah potong lebih dari seratoe ekor sampi dan belasting pemotongan itoe ia tidak bayar.

Oleh karena itoe maka perkara itoe dibikin proses verbal dan periksa lebih djoeh telah dilakoekan. [BN].

—o—

Pekabaran

Telegram kepada keloearga Oranje

Berhoebong dengan hari lahirnja Poster jang kedoea dari HKH Prinses Juliana maka Wali negeri telah mengirimkan telegram pada Sri Ratoe dan pada Z KH. Prins Berahar, sebagai tanda pernjataan toeroet gembira atas nama pendoe djoekoe negeri Hindia Belanda. Djoega Volksraad telah mengirimkan telegram jang satoe kepada Sri Ratoe jang kedoea pada keloearga Oranje di Soestdijk sebagai tanda pernjataan toeroet bergembira poela.

—o—

Wali Negri menerima telegram

Wali Negeri di Djakarta telah menerima soerat telegram dari am tenaren politie tinggi sebagai tanda pernjataan toeroet gembira dengan dilahirannja lagi anggota poster dari Oranje Huis.

—o—

Penjerangan gelap.

Di Pasar Seneu Djakarta telah terdjadi satoe pembatjokan. dalam kedjadian mana seorang pedagan nama Bain telah mendjadi korban Bain ini telah diserang dari belakang dengan seboeah sendjata golok dan akhirnya ia mandi darah oleh karena loekannja jang parah dibagian kepalanja.

Sampai kini beloe bisa diketahoie siapa jang menjerang Bain itoe.

—o—

Dewan Gemeente Cheribon

Menoeroet berita jang telah kita terima berhoebong dengan akan



PRIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe angguhota badan ang terpenting sekali oentoe kehidoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadoeja dengan orang hidoep di tempat jang gelap. Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti dateng ke toko kita, tentoe kita akan periksa dengan teliti.

Soeniaradja Optical
Soeniaradjaweg No. 17 — Bandoeng

Instituut „Kadmiraal“

H. I. S. — SCHAKEL — FROBELSCHOOL
BALONGGEDEWEG 2 - BANDOENG

Sekarang masih bisa menerima moerid baroe oentoe Voorklas dan H. I. S. klas 1, begitoe djoega moerid moerid jang soedah tamat dari sekolah kl. II atawa baroe kl. 3 ateu kl. 4 oentoe Echakelschool.

Djoega menerima moerid moerid oentoe klas jang laen.

Waktoenja : di sekolah, BALONGGEDEWEG 2.

Saban hari moelai dari djem 7 sampo djem 12 siang, dan dari djem 4 sampo djem 6 sore.

Djoega bisa datang minta pada :
Kebonklapaweg No. 26 B
G. Djaksa-Wetan No. 29
G. Djaksa-Wetan No. 29 A
G. Adimadja No. 22 A Padjagalang
Tjiateul Kidoel No. 18
Tegallega Zuid No. 18/96
Sitoesaur No. 407
Kamp. Soekasari 22/28 A Bodionggak Gedong 8

TOERKI Manoeuvre

Semoea anggota dari tentara jg kesatoe dari Toerki akan toeroet ambil bagian dalam manoevre jg akan diadakan dari tanggal 15 sampo tanggal 21 Augustus disepan djang front antara Kirklareli dan Adrianopol jang pandjannja 65 kilometer.

Dekat Adrianopol pada tanggal 25 Augustus akan diadakan parade dalam parade mana pasoe kan pa soekan dari maarschalk Cakmak kan barbaris.

Djoega attache militair loear negeri akan hadir poela (Aid).

POLEN Polen memperingatkan

Dari Warschau dikabarkan oleh Reuter Aid.

Didengar kabar bahwa pada Soenaat di Dantzig akan dikirimkan satoe peringatan, bahwa pemboekaan dari batas ini kota merdeka boeat negeri jang ketiga (tidak pandang negeri mana) oleh Polen akan dianggap soetoe kedjadian jang sangat penting.

NEDERLAND Diperintah menjoesoan kabinet

Den Haag 4 Aug. (ANP-Aid) Sri Ratoe telah memberi titah kepada jhr. ur. D. J. de Geer oentoe menjoesoan kabinet.

Jhr. de Geer moehon diberi waktoe oentoe melakoekan itoe titah.

INGGRIS Andjoeran sir Roger Keyes

Dari Londen dikawatkan oleh Reuter Aid :

Setelah Chamkrlain berpidato tentang pengiriman sebagian dari angkatan Laoet ke Timoe Djoech maka admiral sir Roger Keyes mengandjoerkan oentoe mengadakan sikap jang keras di Timoe Djoech jang haroes berdaja hingga Japan melepaskan staatkunde jang sekarang.

hoeloe sebotoelnja tgl 6 Septem ber 1939 dan dialamatkan kepada adjutant van dienst di Bogor dengan menjeboet dengan terang; nama dan lain lain sambil mengtakan djoega maksoed menghadap itoe,

KANTOOR
O. Kerkhofweg
No. 16
BANDOENG

Berita Priangan

lembaran kedoea

Kolonisatie ditanah Sebrang

Keterangan Pemerintah kepada Dewan Ra'jat
dipetik dari "Memorie van Aantwoord"
oleh Balai Poestaka.

I

Loas tanah yang diberikan kepada kolonist ditempat negeri baroenja itoe, bergantoeang pada daerah tempat kolonisasi itoe, pada peroesahaan yang diadakan disana dan pada keadaan tanah. Di Lampung tiap tiap keloearga dapat 1 1/4 bahoe; dan tidak ada alasan nja akan mengoebah atoeran ini. Di Borneo Selatan dan Timoor tiap tiap keloearga diberi 2 ha [ham pir 3 bahoe].

Menetapkan berapa sekoerang nja tiap tiap orang kolonist mesti mempoenjai tanah, seopaja kepoenjaan itoe djaugan terbagi bagi banjak, dipandang ta' baik.

Dengan atoeran itoe tidak ada kebebasan lagi didaerah kolonisasi itoe, dan hal ini akan merintaangi kemadjoean kolonisasi itoe. Menoe roet pengalamaan, ada kolonist yang berat baginja oentoek mergerdja kan semoes tanah yang ditoeoekakan baginja. Dan dalam hal yang se roepa ini tiadalah adil, djika ditidakan kesempatan oentoek menje rekkan haknja atas tanah itoe kepada kolonist yang lain.

Begitoeopoen tidak ada alasan, akan memberikan seerat ketere ngan tanda milik tanah, ketika menjerahkan tanah itoe. Sepan djaug adat, tanah itoe baroe djadi miliknja setelah diperoesahakannya. Dan lagi djika diberikan hak ta nah atas tanah yang beloeom dioesahakan maka akan banjak tanah yang beloeom diboeoka orang disekitar tanah yang soedah dikerdjakan dan tanah yang demikian itoe akan djadi sarang penjakit.

Setahoe Pemerintah sampai sekarang beloeom ada timboel perselisihan tentang milik tanah itoe di Soematera Selatan. Tentang hak

kolonist atas tanah itoe memang akan diadakan djoega atoeran yang tetap.

Tentang perkara tanah yang di berikan kepada orang yang pindah ke Minahasa Selatan, jaitoe tanah yang sebenarnja soedah ada atas hak milik pendoeoek asli, akan diperiksa oleh Pemerintah.

Beberapa anggota menjatakan ke beratannya djika diadakan kolonisasi didaerah Minangkabau. Tentang perkara ini bolehlah diteraangkan oleh pemerintah, bahwa tidak akan ada tanah dipergoekakan oentoek kolonisasi djika bertentangan dengan kepentingan pendoeoek asli.

Berhoeboeng dengan ini diperingatkan Besluit Goebnment tg 31 Mei j b l, No 18 Besluit itoe menetapkan bahwa kewadajiban Centrale Kolonisatie Kommissie itoe di perloes, jaitoe diserahkan djoega kepada commissie terseboet pimpinan peminidahan rajat dalam sadarah dari tempat yang rapat ketempat yang djarang pendoeoeknja.

Bertali dengan itoe boleh diberitakn lagi, bahwa sekarang sedang dipikirkan tentang akan meminidahkan orang ketempat tempat yang djarang pendoeoeknja di Priangan Selatan.

Demikianpoe dioesahkan sadangat memadjoekan kolonisasi di Borneo. Dekat Pengaron di Borneo Selatan Timoor soedah didirikan kolonisasi orang Madoera dalam tahoen 1938. Tahoen ini kolonisasi itoe diperbesar, Selandjoetnja sedang diperiksa keadaan tanah yang amat loesanja di Borneo Selatan, yang bertentangan dengan Djawa dan didalam keradjaan Koetea Ditanah rata yang sematjam itoe, didekat Bandjarmasin soedah dilakoean pertjoeaan dengan hasil yang bagoes. Tjara bertanam padisitoe djaeoh berlainan dengan pekerdjaan disawah biasa, teroeota ma tentang pengairannya; disana pekerdjaan itoe dihoeboangkan pada pasang naik dan pasang toeroen 100 keloearga dari Djawa soedah diseroeh mentjoea mengoesahakan tanaman yang loes loes dengan djalan yang moedah itoe. Hasil pertjoeaan itoe menjenangkan, hingga tahoen 1939 dikirim poela 100 keloearga lagi kesana oentoek mene roeskan pertjoeaan itoe.

Di Borneo Baratpoe didjalakan pemeriksaan.

Ada beberapa anggota herpen dapatan, bahwa salah sekali pendirian yang melarang pendoeoek asli atau bangsa lain toeroet beroesaha dalam daerah kolonisatie, dengan maksoed seopaja djaugan peroesahaan tanah sadja yang dipegang oleh kolonist Djawa itoe, melainkan djoega perkara perkendaraan dan perniagaan. Pendapatn Pemerintah sama dengan pendapatn anggota anggota itoe. Se soenggoehnja oentoek kebaikan kolonisasi itoe baroeslah anak negeri asli dan bangsa yang lain lain djoega memperoleh pentjarian dalam daerah kolonisasi itoe.

Adapoe belandia kolonisatie itoe sedjak tahoen 1903 sampai 1938 soedah berdjoeantah f 8.579.422. Dalam djoeantah itoe termasuk ongkos propaganda, ongkos mentjari orang kolonist di Djawa dan Madoera, ongkos mengangkoeatnja, me oejapkan tanah di Sebrang oentoek kolonisasi, memboest saloeran air, pemeliharaan kesehatan, ongkos ongkos yang berhoeboeng dengan pemerintahan dan penerangan peroesahaan tanah, dsb.

Sebahagian dari wang itoe masoek poela kembali ke kas negeri, jaitoe missalnja yang diterima oleh SS, dan dengan djalan yang lain lain.

Soedah pernah diterangkan dahoele bahwa soal pendoeoek poela di Djawa ta' dapat dihabisi dengan mengadakan kolonisasi orang Djawa ketanah seberang semata. Kolonisasi itoe hanja salah satoe dari oesaha itoe, dan goesanja ha oja oentoek meringankan sekarang oja sadja.

Jang perloe djoesakan poela, diantar lain ialah: industrialisatie (mendjadikan poela Djawa negeri yang penoech paberik paberik) dan memperbaiki peroesahaan tanah sehingga bertambah hasilnja.

Waktoe jang bagoes.

Sa'at jang sechat

Satoe koempoelan dari roepa-roepa batik, sengadja dikoempoelkan jang tinggal satoe atau doewa potong, pada masa ini harganya sengadja dikasih.

HARGA BANTINGAN

Baik tjoea koendjoengilah

Taman Bâtik oko „Halim“

WESTER PASSARSTRAAT No. 14 - 16

Phabaran

Penagihan belasting tahoen 1939

Penagihan pajak di Boeol sangat mendahjatkan, demikian poela sangat menjedihkan hati ra'jat, karena sangat hebat dan kedjam oja.

Tjaranja memintak pajak; maka pada tiap boelan orang orang kampoeng haroes menghadap kepala kampoeng doea kali. Kedjadi an jang sedemikian ini soedah dilakoean moelai boelan Mei hingga Juli.

Tidak hanja tjoeoep demikian sadja tjaranja menarik pajak, tapi ada poela extranja, ja'ni rakjat haroes datang ketempat jang djoehnja 7 sampai 15 KM, dan tidak hanja sekali sadja pada tiap boelannya, tapi sampai 2 a 3 kali.

Djika ra'jat tidak soeka memoechi perintah terseboet, maka antjamaan jang dioetjapkan kepada ra'jat, ialah:

Akan dimasoekkan kedalam ketak (boei), karena melawan pemerintah* Baroe baroe ini penagihan pajak pada boelan Juli sangat mengharoekan, karena bagi tiap orang jang beloeom loenas pajak oja tahoen 39, dharoeskan beker dja boeroeh ditempat jang berpoe loehen KM, djoehnja.

Diantara orang orang yang tidak pergi karena djoehnja adalah Hadiat P. Latjoea Boera Soemael Doestada Saloem Tahoea, Oesman Mama dan Moeljo. Bagaimanakah kedjadiannya?

Tidak dapat ampoenan lagi karena melaugga perintah dan masing masingnja dihoeoem hechte nis 3 hari*.

Anehnja, dimoeoka Landechaps rechter kepada kepala Leok sdr Hadrat P. Latjoea telah meloenas

kan padjankja, tapi djoega toeroet mendjadi korban.

Nasib Ra'jat djelata jang sede mihtan itoe moedah moedahan tidak didiamkan oleh jang berwa djib (Berita PSII.)

—o—

Boekaan lotre

300 prijs dari f 100,—

30520	30714	30246	30143	31878
31735	31674	31640	31753	31327
31233	31552	31077	31709	31548
32093	32825	32744	32142	32975
32754	33864	33877	33483	33993
33648	33253	33154	34474	34901
34749	34178	34579	34156	35721
35345	35052	35857	36573	36551
36959	36494	36075	36703	36065
36875	36385	36116	36711	37727
37971	37508	37798	37059	37480
37364	37531	37299	37299	37488
37733	37337	37664	37017	38480
38064	38298	38396	38525	3869
39516	39953	39507	39104	39318
39148	39790	39444	40100	40686
40083	40049	41642	41600	41961
41021	41143	41300	41723	41843
41297	41361	41494	41677	41327
41922	41806	42460	42741	42028
42704	42722	42351	42553	42094
41435	4134	42314	42796	42646
43446	43612	43723	43545	43111
43679	43264	43779	44837	44666
44014	44276	44958	45896	45007
45466	45121	46117	46785	46425
46933	4643	46596	46163	46948
46349	46620	46937	46300	46406
46637	Abis.			

—o—

Pendapatan negeri

Hasil negeri dalam boelan Juli ada 42,1 millioen ialah menoeroet HP, dari belasting 25,4 millioen dari monopolies 3,3 millioen dari hasil boemi 4 millioen dari peroesahan 6,6 millioen dan dari lain lainnja 2,8 millioen

Pendapatan semester jang pertama tahoen 1939 ada 248,1 mill.

Toko Huurkoop Egypte
TJIBADAKWEG No. 2 — BANDOENG
Baroe diboeoka:
Dan sedia roepa2 KORSI, MEDJA, LEMARI, TEMPAT TIDOER, PERMADANI, KRETA ANGIN dll. Semoes barang BAGOES, Harganja MOERAH.
Pembayaran ringan
Silahkan toean toean mampir boeat priksa
Eigenaar
S. SALMIN BIN MANIF

Memasoeakan Advertentie di Dagblad BERITAPRIANGAN

berarti besar memadjoekan peroesahaan toean kelapangan kemadjoean, sebâb dibatja oleh segala bangsa, dari klâs moerâh sampe klas tinggi,

DONGENG HARIAN

SULTAN SAHRIJAR

55 Dari hikajat 1001 malam

Ketika Padmanaba itoe membara Hasan itoe masoek dalam itoe gedoeng maka Hasan ini mendjadi heiran lagi sebab jang ia indjak itoe boekannya lantai biasa melainkan lantai terbikin dari emas.

Atapnja dari gedong itoe terbikin dari marmer dan dihiasi oleh barang barang seperti moestiar dan lain lainnja jang sangat mahal harganja.

Mereka kemoedian masoek dalam satoe roeangan jang sangat besar.

Disoeoet jang pertama dari kamar itoe terlihat ada beberapa toempoekan emas jang toea, Disoeoet jang kedoea ada toempoekan mirn disoeoet jang ketiga boeli boeli dari perak dan disoeoet jang keempat beberapa toempoekan tanah hitam.

Dalam tengah tengah itoe roeangan ada seboeah peti majat peti mana diberikan dari perak. Diba gjan moeka dari itoe peti majat ada tertoealis hoeroef jang boenjinja seperti demikian ini:

Tiap orang jang telah digelarkan oleh Toehan didoeainja ini ketika ia masih hidoep seperti orang tidoer sadja dan setelahnja meninggal baroe sadar atas kelalaiannya itoe.

Apakah faedahnja ini kekajaan dan keradjaanke.

Oleh karena itoe dalam masa hidoepmoed djauganlah kamoe ke terlaloean mentjari keoentoengan dan sebagai tjermis ingatlah kepada radja radja zaman dahoele.

Setelah membatja hoeroef hoeroef jang terloekis dalam peti itoe Hasan menoeja pada Padmanaba: "Toeanke radja dari negeri negeri maukah jang sekarang ada dalam ini peti?"

"Ini adalah seorang radja dari negeri Mesir djaman dahoele" kata Padmanaba.

Radja inikah jang telah memeristah memboest ini roemah dari mira. Harta ini semoesnja ada kepoejanja.

Hasan berkata poela. "Tetapi toeanke bagaimana ini benda jang disimpan disini t.dak bisa ketaho

an oleh orang orang sedikitnja oleh jang membikin dan toeroen njanja."

"Semoesnja dibikin sendiri" kata ta Padmanaba.

"Dengan sendiri" kata Hasan itoe tambil memboeka ma'anja se akan akan tidak pertjaja tentang apa jang dikatakan itoe.

"Bagaimana bisa djadi toeanke pekerdjaan jang sesoekar ini bisa dikerdjakan sendiri? Oentoek me ngangkoeit barang itoe sadja sedikitnja akan memakai ratoesanorang."

"Memang kalau engkau beloeom pernah meendengar hal kekoean ga ib engkau tidak akan pertjaja pada itoe kedjadian. Tetapi apa jang saja katakan itoe ada sebenarnja. Radja ini terkenal sebagai seorang radja jang sakti dan mempoenjai il moe oentoek membikin segala per mata dari tanah bisa sadja" kata

Padmanaba.

Brahma Padmanaba itoe mentje riterakan tentang hal kepandaiannja itoe Radja jang sangat sakti.

"Lihat" kata brahma Padmanaba "Itoe tanah hitam jang ada disoe doet oleh radja itoe dibikin mendjadi permata menoeroet sekehen daknja radja itoe."

"Oh adjaib sekali, bagaimanakah segoendoekan tanah sadja bisa dibikin emas atankah permata lainnja." kata Hasan seolah olah tidak pertjaja kepada penoetoeeran Brahma Padmanaba itoe.

Karena brahma Padmanaba itoe melihat bahwa Hasan itoe tidak pertjaja pada perkataannya maka oentoek memboektikan kebenarannja itoe ia berkata demikian.

"Hai Hasan, Saja djoeha tahoe tentang hal ilmoe membikin emas"

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE
- CLICHÉ'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD

Clichéfabriek

TEL. "FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

Boelan moeda

Toean hendak berhimat, boekan? Toean hendak tetep berlangganan pada soerat kabar, boekan? Soerat kabar jang tiap hari memberika banjak kabaran jang actual dan penting pada Toean.

Maoe atau tida maoe, pada djaman dahoesloe Toean terpaksa haroes langganan pada soerat kabar jang mahal harganja.

Akan tetapi pada waktoe sekarang ini, Toean bisa tetep berlangganan pada ini soerat kabar jang harganja moerah sekali, lebih moerah dari soerat kabar lainnja.

"BERITA PRIANGAN"

Ada satoe-satoenja soerat kabar jang bersemangat BANGKALAN-ISMEN (hangat- manis- en pedas). Harganja sesoeai dengan zaman jang soeker ini, hanja:

f 1.- SEBOELAN

Mintalah sekarang djoega proefnummer jang akan diberikan denga pertjoema

Sekarang telah boelan baroe satoe koetika jang baik sekali oentoek mendjadi langganan baroe.

Administratie "BERITA-PRIANGAN" BANDOENG

LEBIH BERTERANGAN!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boekan sadja haroes dibanja, akan tetapi haroes djoega dibanja!

Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon	
Krawanghjn per 100 kg	
Beras petjah koelit tjere	
Jun. lev. ditawarkan	f 6.64
idem	
Aug./Sept./Oct. equally	
beras Huller boelee KBB	
ditawarkan	f 7.04 1/2
beras petja Tjere	
ITL lev Jan.	
Jun. Jul.	f 6.72
beras Lolosan Srogel IS	
L lev Jan. di	
tawarkan	f 6.80
Slawi, fob Praoe Tegal,	
beras Slijp boelee OTB	
ev Juli Aug. ditawarkan	f 6.96
Tjiandjoer, fr wagon	
Tjiandjoer	
beras Masin S P A	
Ven Foeng lev. Juli	
ditawarkan	f 8.40
beras Machine S L R	
Ven Foeng lev Juli	
ditawarkan	f 8.-
Boemijoe, fr wagon	
Boemijoe,	
Slijp boelee H Juni	
lev ditawarkan	f 7.88 1/2
Slijp boelee H Juli	
lev ditawarkan	f 8.09 1/2
Indramajoe, fob Cheri-	
bon beras lolosan tjere	
ITL Jul Sp '39 ditawarkan	f 6.81 1/2
beras petja koelit tje	
res OTK lev Juli Sept.	f 7.12 1/2
beras Ketan slijp Juli '39	f 6.99
Harga beras dari soedagar	
ketjil di Batawi	
per 100 Kg	
Ketan Java	f 8.25
Slijp boelee Krawang	f 8.50
Huller boelee Krawang bb.	f 7.-
beras Machine Tjiandjoer	
SPA	f 9.50

DRUK.ECONOMY

O. Kerkhofweg 16 - Tel 444

Satoe satoenja kantor tjetak Indonesia jang paling terkenal di kota Bandoeng

KALENDER th. 1940

Boeat Perkoempoean - Coop. ratie - Toko - Firma dan lain lain.

TLF. Model boelanan, 2 atau 3 kleur

444 jang ketjil atau besar, dengan harga MOERAH dan NETJIS, bisa pesan dari se'kerang di:

DRUKKERIJ "ECONOMY"

ODEKERKHOFWEG 16 - BANDOENG

Pangaos barang tjitakan

100 Emplon ditjitat djenengan	f 0.75
500 id.	f 2.50
1000 id.	f 4.-
100 Briefkaart (Kartoe post) ditjitat sabelulah	f 0.75
500 id.	f 2.-
1000 id.	f 3.50
100 Kertas toelis, ditjitat djenengan	f 0.75
500 id.	f 2.50
1000 id.	f 4.-
100 Soerat endangan model Briefkaart	f 1.-
200 id.	f 1.75
500 id.	f 3.75
1000 id.	f 6.-

Pangaos noe kasebat diloeheer sadajana ngangge tinta hideung, oepami ngangge sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sarang teustjan kaetang ongkos nginteen. Pesenan ngangge perantaraan Remboers teu tiasa nginteen

DRUKKERIJ "ECONOMY"

Oude Kerkhofweg No. 16 - Bandoeng

GRATIS

Kepada sekalian abones's dan pembantoe kita jang bisa mengirimkan 2 abonne baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoean di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

AGENTUUR & COMMISSIE HANDEL

ECONOMY

Bantjeuj 16 - Telefoon No, 444 - Bandoeng

DIDJOEWAL

- 14 perceel Agrarisch Eigendom dengan pembikinan roemah baroe boleh dari roemah bilik maepeon dari roemah tembok. Beleh dibeli satoe per satoe. f 2500,-
Tjikoeda - Tandjoengsari tanah milik 5 bouw's djalan besar Bandoeng - Soemedang.
- 8 perceel, moelai dari harga f 2100,- dari roemah bilik dengan tanahnja, Dari harga f 3600,- dari roemah tembok dengan tanahnja keadaan 7 kamar dan 1 Teras tiap tiap roemah Complest f 3500,-
Bodjongsang (Boeah batoe) Agr. Eigendom, lebar 3421 M2 (241 toembak) dan 1 roemah batoe besar.
- 6 perceel idem boeat roemah roemah tembok moelai dari harga f 7500,- sampai lebih, keadaan: ada 12 kamar dan 1 Auto garage (Complest), Perceelen dan roemah roemah terseboet diatas terletak di Papandajanlaan Bandoeng f 2750,-
Di Tjipans (Pengalengan) tanah eigendom dengan 1 roemah dan bekakas (meubels) complest.
- 3 perceelen Milikgrond boeat roemah tembok dengan harga tiap tiap roemah f 7500,- keadaan 12 kamar dan 1 Auto garage. terletak di KANTOORWEG BANDOENG. f 1000,-
di Gang Parendeng, tanah milik dengan 1 roemah bilik vloer, lebar ± 19 toembak, sewaan p. boelan f 10,-
- 2 perceelen Eigendom grond terbikin boeat roemah tembok dengan harga boeat tiap tiap roemah f 5500, keadaan ada 10 kamar dan 1 Auto garage, terletak di TUINDORP boeat djalan baroe. f 300,-
Verlengde Regentsweg 32 Bandoeng. 1 roemah bilik panggoeng dapat sewaan per boelan f 7.50
- 1 perceel Eigendom grond besar 2945 M2 a f 1.- per M2 terletak di kota PENGALENGAN.
- 13 perceelen eigendom grond besar 5659 M2 a f 2.50 per M2 t.m. f 4.- per M2 [f 18000 terletak di PAPANJANLAAN BANDOENG.]

Minta beli:

1 Roemah dengan tanahnja, didjoeroesan Pasendanweg - Regentsweg - Kebonklepaweg - Foeng koerweg - Balonggede

Diminta:

AGENT boeat dalam dan loewar Bandoeng
a. ROKO KRETEK kloewaran Toeban,
b. SABOEN TJOETJI